
 
LUNES 22 DE MAYO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DESCARTAN INICIATIVAS “CONGELADAS” EN EL CONGRESO LOCAL 
Por Irán Hernández 
Se tarda la aprobación de iniciativas de la LVIII Legislatura de Querétaro, por el sistema estatal anticorrupción, así 
como la discusión de la reforma electoral, consideraron varios diputados, quienes confían en que sus propuestas 
no se queden en el “congelador”. (CQ 5) 
 
TRABAJARÁN LEYES SECUNDARIAS DE REVOCACIÓN DE MANDATO 
Por Irán Hernández 
Será la Comisión de Participación Ciudadana del Congreso local, quien proponga y apruebe la legislación 
secundaria para la revocación de mandato, una vez que esta iniciativa sea probada en sesión de pleno, mencionó la 
diputada del PAN, Daesy Alvorada Hinojosa. Cabe mencionar que el Presidente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Legislatura de Querétaro, Héctor Iván Magaña Rentería, adelantó que presionará para que 
en pleno, se ponga a votación, la iniciativa de revocación de mandato. (CQ 5) 
 
CONFÍA KURI EN TRABAJO DE RANGEL 
Por Redacción 
El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, manifestó su confianza sobre el trabajo realizado 
por el diputado local, Antonio Rangel Méndez, luego de que diera a conocer que en su cargo como presidente de la 
Junta de Coordinación Política del Congreso local, aplazó la votación de la iniciativa de revocación de mandato. (CQ 
5) 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
CUESTIONA ORTIZ PROAL ANUNCIO DE ALIANZA ENTRE EL PAN Y PRD 
Por Leticia Jaramillo 
Es lamentable que el panista Ricardo Anaya anuncie con bombo y platillo una alianza de manera anticipada con el 
PRD, cuando los partidos tendrían que enfocarse en el trabajo y cumplir con una agenda que le reditúe a la 
sociedad, en atender problemas urgentes como la inseguridad, declaró el coordinador de la bancada del OPRI en el 
Congreso local, diputado Mauricio Ortiz Proal. (N 3) 
 
EN AGOSTO, SERÁN MESES DE TRABAJO DE LA CNOP 
Por Eduardo Hernández 
Será en la última semana de agosto cuando la CNOP, del PRI y la iniciativa Galileo, del PRD, presenten a 
autoridades y la ciudadanía, los resultados de las mesas de trabajo que anunciaron en días pasados para abonar a 
la construcción de una mejor ciudad. (DQ 9) 
 
PRI ABIERTO A LA SOCIEDAD, PIDE PANCHO PÉREZ ROJAS  
Por Redacción 
Tenemos un llamado enérgico y responsable de hacer valer los ideales de nuestro partido, de ejercer una política 
de cara a la sociedad y de estar abiertos a la crítica que construye, aseguró Francisco Pérez Rojas, secretario 
general del Movimiento Territorial. Al hacer uso de la voz, a nombre de los dirigentes estatales del MT en la 
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reunión nacional de este sector, rumbo a la XXII Asamblea Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Pérez 
Rojas subrayó: “Demostremos una vez más que no importa quién pretende incisivamente, con mentiras y 
populismos, engañar a nuestro pueblo, demeritado los pilares y las instituciones que los gobernantes de este 
instituto político han creado para beneficio, cuidado y protección de la clase trabajadora. En Esta XXII Asamblea 
Nacional, tenemos la gran oportunidad de demostrar que nuestro Partido se está adaptando a las circunstancias y 
necesidades de una sociedad que hoy exige resultados y transparencia”. (PA 1 y 4, CQ 2) 
 
FUEGO AMIGO / PRO-MIGRANTES 
Equipazo. Ayuda humanitaria para la Casa del Migrante en Tequisquiapan llevó este fin de semana un grupo de 
damas encabezado por Fernanda Portilla de Guerra (de pie), esposa del diputado federal Braulio Guerra Urbiola. 
Bien por ellas. (PA 1) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AVALAN A LA FISCALÍA 
Por Patricia López Núñez 
Diputados locales aplaudieron la rápida respuesta de las autoridades para la detención de los tres presuntos 
responsables del asesinato al abogado Alejandro Ledesma y confiaron en que esclarezca este caso, junto con otros 
similares que se presentan en la entidad. (DQ principal) 
 
N: VAN POR TÍTULO 
Por José Luis Jiménez 
Ya se armó la gran final del Torneo Clausura 2017 de la Liga MX. Chivas se enfrentará a los Tigres, luego de que 
ambos se despacharon a Toluca y Xolos respectivamente. (N principal) 
 
AM: SE ALISTA CONVOCATORIA CIUDADANA 
Por Adrián Quino 
Ricardo Ugalde Ramírez, integrante de la Comisión de Selección estimó que la próxima semana podría estar lista la 
convocatoria para buscar a quienes conformarán el Comité de Participación Ciudadana, elemento transcendental 
del Sistema Estatal Anticorrupción. (AM principal) 
 
CQ: CRIMEN “POR ENCARGO”, EL DE LEDESMA GUERRA 
Por Redacción 
Alejandro Echeverría, Fiscal General del Estado, informó la detención de tres presuntos autores del homicidio del 
abogado Alejandro Ledesma Guerra, ocurrido el pasado viernes en Privada Orange, fuera del centro de trabajo. (CQ 
principal) 
 
PA: ADIÓS PAZ: MORENA 
Por Fernando Venegas Ramírez 
La paz de la que por décadas gozó la entidad queretana se ha esfumado. Así lo refirió el presidente del partido 
Movimiento Regeneración Nacional en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto, quien dijo a PLAZA DE ARMAS que la 
degeneración de la seguridad comenzó desde la administración anterior. Aseveró que el homicidio del notario 
queretano, Alejandro Ledesma Guerra, es un hecho que ha enlutado y lastimado a la sociedad queretana, al 
haberse perpetrado en el corazón del Centro Histórico y a plena luz de día. “Haciéndonos patente que la paz 
queretana, de la que gozamos durante décadas y que fue seriamente trastocada desde la anterior administración 

http://plazadearmas.com.mx/fuego-amigo-pro-migrantes/
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estatal, es ya cosa del pasado. Los números y este doloroso crimen nos dicen con claridad que Querétaro se está 
incorporando a esta locura de inseguridad que vive nuestro país, producto del modelo impulsado por el PRIAN”.  
(PA principal) 
 
EUQ: RUIN, OBSTRUIR TRABAJO DE GOBERNADOR: BURGOS 
Por Francisco Flores H. 
El senador Enrique Burgos, primer gobernador priísta en la historia de Querétaro y quien le entregó el poder al 
PAN en octubre de 1997, exige a todos los actores políticos de oposición no obstruir el trabajo de la administración 
estatal, que encabeza Francisco Domínguez Servién. En entrevista, el Senador priista respondió a la pregunta ¿A 
pesar de que son del mismo partido no tuvo una relación muy cercana con José Calzada?, y dijo: Muy cercana no, 
pero bueno, somos compañeros de partido; somos generaciones distintas, pero llevamos una relación buena. Con 
el actual gobernador (Francisco) Domínguez, en primer lugar le digo que soy un convencido de las instituciones. El 
gobernador Francisco Domínguez es el responsable del estado y hay una relación de respeto y continuidad. Me 
parecería de mi parte, hablo por mí, me parecería mezquino que por una pretendida misión partidista se 
obstruyera una sana colaboración o un sano entendimiento desde mi espacio, que es el Senado, con él. Reportero: 
¿Es un error dar por muerto al PRI a pesar de que las encuestas dicen que no va a  ganar? Burgos: Claro, sería un 
error pensar que el PRI no tiene ninguna oportunidad. Yo creo que habrá oportunidad, habrá que ver qué personas 
van a participar en todos los partidos, qué tesis presentarán, cómo las va a recibir la sociedad, cuál es el nivel con 
el que conectan con la sociedad, qué tipo de credibilidad van a tener con la sociedad y eso será lo que determine el 
resultado. No se debe descalificar por anticipado. Esto puede cambiar, de tal manera que lo mejor que puede hacer 
mi partido es hacer un pase de lista de aciertos, pero sobre todo de desaciertos y cuáles pueden ser las medidas 
correctivas. (EUQ principal) 
 
CQRO: TRES VIALIDADES CONCENTRAN LA MAYOR INCIDENCIA DE CHOQUES CON ANIMALES 
Las tres vialidades del estado de Querétaro con mayor incidencia de colisiones de automóviles con animales fueron 
-al cierre de 2016- el Anillo Vial Fray Junípero Serra II, la carretera estatal El Colorado–Higuerillas y el Libramiento 
Surponiente, de acuerdo con información proporcionada por la SSC. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DESTACA CABRERA VALENCIA TRABAJO DE INTELIGENCIA ESTATAL 
Por Leticia Jaramillo 
Querétaro no está considerado un estado donde los carteles de la droga estén luchando por esta plaza, resultado 
del trabajo de inteligencia de seguridad que se realiza y que ha permitido blindar al estado, afirmó el diputado 
Roberto Carlos cabrera Valencia, Presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso 
local. (N 3)  
 
POCO VIABLE, RECIBIR RECURSOS POR VENTA DE RANCHO MENCHACA 
Por Adrián Quino 
La diputada María Alemán consideró que será poco probable que la Federación otorgue al estado recursos por la 
venta del predio Rancho Menchaca, por el que se consiguió más de 638 mdp a través de una subasta. (…) Aunque el 
gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer que buscará recibir recursos de transacción efectuada por 
el SAE, la diputada expresó que esta opción no sería posible de realizar, según lo que ha dialogado con el director 
del SAE. (AM 9) 
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PODER EJECUTIVO 
 
RECONOCE GOBERNADO ACTIVIDAD NOTARIAL 
La actividad notarial coadyuva a la certeza jurídica y garantiza la legalidad, con la participación de las instituciones 
de justicia y los distintos órdenes de gobierno, destacó el gobernador Francisco Domínguez Servién, en el marco de 
la CXVII inauguración de la Jornada Nacional del Notariado Mexicano. (EFB 2) 
 
DE NO EXISTIR ACUERDOS, GOBIERNO DEL ESTADO INTERVENDRÁ EN CONFLICTO DE POLICÍAS DE EL 
MARQUÉS 
Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno (SEGOB), al cuestionarle sobre la exigencia de los oficiales de que el 
estado intervenga para que la autoridad municipal les brinde, entre otras cosas, seguridad social; (…) reiteró que 
en caso de que el titular de la SSPTM-El Marqués no tenga las posibilidades de atender esta inconformidad, el 
estado intervendrá debido a que la instrucción del gobernador Francisco Domínguez Servién, es que exista orden y 
disciplina en todos los cuerpos policiales a fin de garantizar la seguridad de los queretanos. (CI) 
 
HOY NO ES REAL LA SEGURIDAD OFRECIDA POR PANCHO: MORENA 
Carlos Penafiel Soto, Presidente estatal de Morena, lamentó que la seguridad ofrecida por el gobernador, Francisco 
Domínguez Servién durante su campaña, hoy no sea una realidad. “El principal ofrecimiento de campaña del 
gobernador fue el tema de la seguridad, y el lamentable hecho de que vivimos la semana pasada, nos muestra que 
el gobernador no ha cumplido; nada más contundente que el asesinato que vivimos justo en el corazón de la 
ciudad”, aseguró el político. (ADN) 
 
MARCHARÁN ESTE MARTES MÁS DE 6 MIL ANTORCHISTAS 
Lo anterior el martes 23 de mayo, informó el líder estatal de Antorcha Campesina, Jerónimo Gurrola: “El objetivo 
es hacer escuchar nuestras inconformidades ante la falta de cumplimiento y la manera en que se viene realizando 
la política pública en materia de obras. A un año y 7 meses de haber iniciado el actual Gobierno, que encabeza 
Francisco Domínguez Servién, ninguna autoridad estatal ha dado la cara para informar con detalle el plan 
estratégico en materia de obra pública, lo cual resulta muy preocupante porque ello indica que no cuenta el 
gobierno del estado con un plan en este rubro.” (PA web) 
 
A PROCESO, 3 AGRESORES DE ALEJANDRO LEDESMA GUERRA 
Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), reconoció el trabajo de la Fiscalía General del 
Estado, quien logró la detención de tres personas presuntamente involucradas en la muerte del abogado Alejandro 
Ledesma. (AM 6, DQ 1, PA 1, N1-B, ESM 4-B, EUQ 1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
LLEGÓ AQUÍ LA VIOLENCIA, ALERTA IGLESIA CATÓLICA 
Por Zulema López 
La violencia llegó a Querétaro, alertó el párroco del Sagrado Corazón de Jesús, Francisco Gavidia Arteaga, quien 
recordó el hecho ocurrido el viernes, cuando el abogado Alejandro Ledesma Guerra fue asesinado en el Centro 
Histórico, mientras se dirigía a su despacho. Lamentó los hechos que se registran y hacen que las muertes en 
México sumen las mismas que en un país en guerra, situación que ha terminado con la vida de buenos sacerdotes y 
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reporteros. Urgió a los fieles a hacer de esta una nación en paz, para lo cual los llamó a que, desde sus hogares, 
prediquen el amor y erradiquen la violencia, punto en el que resaltó que incluso en las opciones televisivas que se 
da a los hijos son sangrientas, y mientras que antes las mamás les pedían no ver novelas, porque en ellas los 
personajes se daban besos, ahora se les da permisividad para ver narco novelas, que en nada fomentan una cultura 
de la paz. (DQ 1, AM 6) 
 
CELEBRAN CONGRESO NACIONAL SOBRE DERECHO INDÍGENA 
Poner en contacto a los universitarios con la realidad de los grupos originarios y dar a conocer el contexto de los 
derechos indígenas es el objetivo con el que surgió hace cinco años el Congreso Nacional sobre Derecho Indígena, 
que se celebró en esta edición en los campus de Amealco, Cadereyta y Centro Universitario de la UAQ. (DQ 10, N 6, 
AM 7) 
 
INDÍGENAS, DISCRIMINADOS POR SU APARIENCIA: CDI 
Por Norma Ayala 
De acuerdo con el desplegado de la Comisión nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en el 
estado, Aurelio Sigala Páez, existen en el estado 72 mil indígenas, distribuidos en 290 localidades de diferentes 
municipios, principalmente Amealco. (AM 7) 
 
RECIBE JRD NUEVO CARGO 
El presidente de la CNEC Querétaro, Jorge Rivadeneyra Díaz, fue designado como nuevo vicepresidente de 
Delegación a nivel nacional, en el marco de la LIII Asamblea general Ordinaria de la Cámara Nacional de Empresas 
de Consultoría. Recibió el nombramiento de manos del presidente nacional,. Alejandro Vázquez. (EUQ 3) 
 
INFONAVIT Y NOTARIADO MEXICANO FIRMAN CONVENIO 
Destacan la firma del convenio entre el Infonavit y el Colegio Nacional del Notariado Mexicano A. C., en el cual se 
busca beneficiar a los derechohabientes. (LCH 10, 24H 16, LJ 37) 
 
QUERÉTARO, REZAGADO EN SUBSIDIO PARA VIVIENDA 
Consigna que Querétaro se ha rezagado en el ejercicio de subsidios federales, ante tanto de la Conavi como de la 
Sedatu, esto tras el encarecimiento del a tierra para cimentar vivienda de interés social. (EE 39, EF) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
* Exitazo Peña-Pancho. * Delegados como niñ@s. * Sanjuanenses caza-selfies. Calurosa, inesperadamente emotiva 
y llena de significados fue la visita del presidente Enrique Peña Nieto para inaugurar el libramiento Palmillas-
Apaseo acompañado por Francisco Domínguez Servién. Al primer mandatario se le vio ahí como en aquellos 
apoteósicos actos de campaña, hace años, a los que llegaba una hora antes y de los que salía hora y media después 
con la mano y la sonrisa cansada después de tanto apretón y tanta selfie. Con la única diferencia de que ahora no 
llega antes, sino siempre dos horas después de citar a los invitados. No se quedó atrás el gobernador de Querétaro, 
al que incluso el Presidente le reconoció que “trae buena porra” y en términos de organización y operatividad el 
evento fue un rotundo éxito. Para ambos. Por extrañas razones tuvo que pasar año y medio del actual gobierno 
estatal para ver al Ejecutivo federal en visita de trabajo, y no sólo protocolaria como sus dos últimas llegadas al 
Teatro de la República, pero el resultado fue como si nunca se hubiera ausentado tanto y las diferencias partidistas 
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con el gobernador, Peña del PRI y Pancho del PAN, simplemente no se notaron. Se impuso el oficio político… y las 
señales rumbo al 2018. NARRO “SALVADOR”. Nadie pudo explicar con qué motivo el acompañante principal del 
Presidente Peña Nieto para inaugurar una carretera fue el secretario de Salud, José Narro, haciendo menos otra 
vez al de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza, pero entre los priistas la señal fue tomada como confirmación de 
aquella otra muy extraña distinción hacia el exrector en marzo pasado, cuando habló en pleno aniversario del 
partido y fue presentado como “priista distinguido”. Cómo andará el PRI en su crisis de marca política a nivel 
nacional que un gris exrector de la UNAM como Narro de pronto se convierte en el as bajo la manga, sólo por tener 
un perfil más “ciudadano” o “independiente” y pocos “negativos” en las encuestas. El menos peor, pues; un 
candidatito para el “partidazo” que sigue diciéndose a sí mismo, pero sólo para no perder la moral, aquello de anda 
“recuperando México”. COMO NIÑ@S. Esta y otras lógicas bastante básicas fueron recogidas por los delegados 
federales que ya andan olfateando el próximo hueso. Fue a ellos que la presencia de Narro, más que el calorón que 
hacía en el lugar del evento, les aflojó la ropa interior: perdonarán ustedes que aquí se comenten semejantes 
tonterías, pero es que ese es el nivel al que caen estos funcionarios en su delirio por “figurar” en “el evento” y 
medir su “posicionamiento” rumbo al 2018. APLICADOS. Tan olvidados están que las visitas del Presidente a 
Querétaro son la única oportunidad para que los delegados saluden federales a su máximo jefe político. En la 
apertura del Macrolibramiento Palmillas-Apaseo el Alto, los delegados, todos recluidos en un corral por aquello de 
que algunos gustan de brincarse las trancas, esperaron ansiosos, casi orgásmicos, para tomar la selfie en la 
caminata de Peña. Y se vio una vez más quiénes son los niños más avanzados en esta práctica y que al menos en 
eso sí son buenos: Ernesto Luque, de Sedesol, y Gustavo Nieto, de Sagarpa, conocen a la perfección los trucos para 
acomodar el teléfono y obtener el mejor ángulo en caso de que les toque un saludo del jefe. Cosa que sucedió. 
Todos perdieron el día pero ganaron una selfie con el Presidente. SIETE VIDAS. Impresionante cómo Enrique Peña 
Nieto en plena crisis de popularidad y tras haber visto y padecido casi de todo en su sexenio conserva esa 
capacidad de seducción escénica que tanto le ayudó a llegar a Los Pinos. Es un hecho que el presidente regresó a 
las campañas, aunque él ya no tenga nada por jugar más que una salida con decoro, y en esas largas despedidas no 
sólo hace valer la alta investidura que encarna sino también su innegable “don de gentes”. SANJUANENSES. Bien 
por el Presidente, porque es su papel, pero mal por aquellos que pierden hasta la melena por tantito de notoriedad. 
Cayó a niveles de indigna la actitud de decenas de “políticos” que sacaron el cobre y dejaron ver su enorme 
necesidad de reflector y su falta de oficio, al perder toda compostura y literalmente lanzarse sobre el mandatario 
para tomarse una foto con él. Como si se tratara de una estrella de rock, o más bien estrella de reggaetón porque 
esos ahora parecen ser los más famosos, Peña Nieto demostró tener mucho punch en San Juan del Río, al menos 
entre los políticos. Lo malo es que ninguno de los regidores, incluso los de su partido, ni los funcionarios 
municipales aprovecharon la oportunidad para gestionar algún beneficio para la demarcación que tanto dicen 
querer. Sólo ellos, ellos. De esta forma personajes como la ya famosísima en redes sociales #LadyFotos, la regidora 
del PRI Dulce Romero Gallegos, pareciera que sólo llegaron al cargo para llenar sus redes sociales de bellas 
imágenes que a los ciudadanos no les sirven para nada y que son el reflejo de su nulo trabajo y propuesta. Al 
presidente todos se le cuadraron en esta visita, incluyendo a los funcionarios estatales, que muy discretamente se 
acercaban para que “sin querer” les tomaran la foto con el Presidente. EL FUCHI. Quien marcó diferencias fue el 
Estado Mayor Presidencial, que en la visita del Presidente de la República hizo menos a los reporteros locales que 
acudieron a cubrir el evento ya que los colocó varios metros detrás (y separados por vallas) de la prensa nacional. 
La excusa de los encargados de Comunicación Social de la Presidencia fue que los medios nacionales se irían con el 
mandatario una vez terminado el acto. No obstante, la sorpresa fue que salieron al mismo tiempo que los 
queretanos. ASOLEADOS. Los invitados a participar de la inauguración de dicho libramiento dieron “el remojo” de 
dicha vialidad al caminar bajo el rayo del sol que caía “a plomo” más de dos kilómetros para llegar a donde se 
encontraban sus vehículos. Pese a que estaban dispuestas unas camionetas para trasladar a las personas, fue tal la 
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desorganización que funcionarios como Marco del Prete y Paulina Aguado prefirieron caminar que esperar bajo el 
sol a que llegaran los vehículos. ¡BUEEENOOOS… DÍAAAS!. Todos los días, sin excepción, los delegados federales 
que al menos en un chat de “whatsapp” sí se encuentran unidos saludan al ahora delegado regional de la Secretaría 
de Gobernación, el actuario Juan Carlos Padilla, arroz de todos los moles y mejor conocido como el “corre ve y dile” 
del círculo rojo. El actuario informa todos los días la “línea” a seguir por parte del Gobierno federal y a cambio 
recibe diariamente los buenos días de parte de casi todos los súbditos delegados. Gobernación necesita un 
delegado que sea un verdadero auxiliar de las tareas necesarias del estado, como el robo a combustible y el tema 
de periodistas, donde no hay acciones ni estrategias claras. Sólo chismes, comiditas y, como ya platicamos, muchas 
selfies entre los delegados. PEGUEROS. Vaya “oso” que hizo el secretario general de Gobierno del municipio de 
Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, al declarar que la Procuraduría General de la Republica (PGR) investigaba 
a policías municipales por su presunta participación en el robo de combustible, cuando un día antes a través de un 
comunicado la misma Secretaría de Seguridad Pública Municipal había informado que los oficiales únicamente 
fueron llamados en calidad de testigos. Ante esta desinformación, la Procuraduría General de la República emitió 
también un comunicado para puntualizar que los policías fueron llamados a declarar como “testigos” de los 
hechos. REGALITO. Muy contento se le vio al ex secretario general del Sindicato Único del Personal Académico de 
la Universidad Autónoma de Querétaro (Supauaq), Ángel Balderas Puga, al recibir una de las computadoras que 
entregó el alcalde Marcos Aguilar Vega, a catedráticos. (DQ 1 y 4) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
NOVATOS ASESINOS DE LEDESMA GUERRA. Los negocios del Querétaro que se fue. Renuncia exedil de El Marqués 
al PRI. Pancho Pérez habla a nombre del MT. Proyecta Anaya frente PAN-PRD. ¿Quién dice que no se puede?: 
Sabino. Rumbo al 2018. Ricardo Anaya, virtual candidato del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la 
República, y Alejandra Barrales, dirigente del de la Revolución Democrática, anunciaron este sábado un frente 
opositor para el 2018. Dijeron que es para sacar al PRI de Los Pinos, pero muchos lo ven como un intento por 
cerrarle el paso al puntero en la carrera: Andrés Manuel López Obrador. El propio Peje lo advirtió así, al señalar 
que se trata de un “frente único de lambiscones y de paleros”, porque si quisieran sacar al Tricolor del poder, 
“deberían de buscar la unidad desde las elecciones en el Estado de México; por qué esperar hasta 2018”. Y es que, 
efectivamente, Anaya y Barrales descartaron una alianza de facto en el Edomex, aunque sí van juntos en Nayarit y 
en las locales de Veracruz del mes próximo. En la conferencia conjunta, los líderes del PAN y el PRD rechazaron 
tener ya candidato, y hasta aseguraron que antepondrán el interés nacional al personal. No es la primera vez que 
estos partidos pretenden coaligarse para las presidenciales, pero hasta ahora no ha sido posible. Diego Fernández 
de Cevallos, abanderado en 1994, intentó unirlos para el 2000. No se pudo porque el PAN traía a Fox y el PRD a 
Cárdenas. Ganó el primero en alianza con el Verde Ecologista y entonces sacó por primera vez al PRI de Los Pinos. 
Hoy, más que el Revolucionario Institucional, parece ser Morena -con López Obrador- el rival a vencer. Está arriba 
en todas las encuestas y por eso no extraña el desprecio con el que ve el frente anunciado por Anaya y Barrales, a 
quienes alinea en la mafia del poder. Hasta les encaja, en esa suma de derecha e izquierda, que “en el argot del 
hampa de la política, lo que suena ilógico suena metálico”. Lo cierto es que Ricardo ha tejido fino. Primero adentro 
del PAN, en donde tiene el control de los órganos de decisión y ahora hacia fuera, con este frente opositor para el 
2018. Y es que, aunque se niegue, todo apunta a que el queretano estará en las boletas del 2018. Así de fácil. Así de 
difícil. -LA CARAMBADA- 110 años. Ese trabajo de nuestro director sobre la sombrerería La Popular, el negocio 
más antiguo de nuestra ciudad, hizo recordar a los nostálgicos el Querétaro que ya se fue. El de la Librería del 
Sagrado Corazón, sí, pero también de La Luz del Día, La Ciudad de México, la Villa de París, la Sedería de Franco 
Muñoz, la Proveeduría de Industria del Hierro y el Super de Querétaro. Por no hablar del Salón Querétaro, La 
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Calabaza y más recientemente El Arcángel. Algunos, como Paco Rabell, hasta se acuerdan de la zapatería La 
Cosmopolita, del señor Estrada, en el Gran Hotel, la papelería La Guadalupana, las Fábricas de Francia y hasta de 
los bizcochos de La Poblanita. Somos nada. -OÍDO EN EL 1810- Éxito. Sea por la novatez de los sicarios 
contratados para matar al notario Alfonso Alejandro Ledesma Guerra, que dejaron tirado un teléfono, o por la 
eficiencia de los investigadores científicos de la Fiscalía, resulta muy positivo que en solo 24 horas se haya dado 
con los autores materiales del crimen. Ahora esperamos conocer el nombre del intelectual que, se dice, tiene que 
ver con el tema jurídico. ¡Porca miseria! -¡PREEEPAREN!- Otro. Que ya no resultan novedosas las renuncias al PRI. 
Ahora es Javier Martínez Gutiérrez, presidente municipal de El Marqués, quien pide ser borrado del padrón de 
militantes. A diferencia de los anteriores, que expresan su desacuerdo con la dirigencia de Juan José Ruiz, este no 
revela ninguna motivación. Solo pide ser dado de baja de manera inmediata. Mmm. -¡AAAPUNTEN!- Mientras 
tanto. Los priistas avanzan en la organización rumbo a su XXII Asamblea Nacional. Francisco Pérez Rojas, dirigente 
estatal del Movimiento Territorial, habló a nombre de todos los representantes de ese sector, haciendo un llamado 
enérgico a hacer valer los ideales del partido, una política de cara a la sociedad y con apertura a la crítica. Pancho 
es de las cartas queretanas para el 2018. -¡FUEGO!- Tic tac. Al igual que otros dirigentes de Morena, el de 
Querétaro, Carlos Peñafiel, no se despega del Estado de México, apoyando la candidatura de Delfina que, dicen, ha 
subido mucho en las encuestas y podría dar la sorpresa. Por lo pronto, Peñafiel anda muy cerca de López Obrador. 
Para cuando venga lo que vendrá. (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
INCERTIDUMBRE. Es tema de conversación en las mesas de familias queretanas: La inseguridad está como nunca y 
la presencia de hombres y familias recien llegados al estado que se desplazan en vehículos de alta gama seguidos 
por camionetones con escoltas malencaradas, además de una oferta gastronómica insostenible 
para QUERÉTARO. ¿Y el Gobierno? Bien, gracias. Agua pa’l señorón y pago chingón. (PA 1) 
 
ASTERISCOS 
QUEJOSOS. En la mesa de trabajo que llevaron a cabo el miércoles dirigentes sindicales, parte de los acuerdos, con 
el Gobierno del Estado durante el Día del Trabajo, los asistentes votaron por la destitución de Alfredo Gobera, 
SESEQ, y Sergio Arturo Blanca, Delegado del ISSSTE, ante el supuesto deterioro de los servicios de salud en la 
entidad y la precariedad de las condiciones laborales. CALOR. Ha estado insoportable y dicen que se pondrá peor, 
pero hay un sector que lo padece más, el pecuario. En los municipios de la Sierra el termómetro ya marcó los 41°C 
y sin asomo de lluvias. Según el reporte de la Conagua, la presa de Jalpan está a 71%, pero algunos bordos 
comenzaron a secarse. Está pendiente el proyecto de clúster ganadero, que urge a productores. GIRA. El 31 de 
mayo Enrique de la Madrid, Sectur-federal, realizará una gira de trabajo por el estado. Acudirá a la Peña de Bernal 
y realizará un vuelo por la zona de Zibanza para revisar un proyecto turístico. Además inaugurará la primera etapa 
del malecón en Jalpan de Serra. OREJA. Se le armó y en serio a una “oreja” de Secretaría de Gobierno, pues acudió 
como concertador a ver qué exigían unos manifestantes en Plaza de Armas. Cuando los inconformes lo 
reconocieron, le tomaron fotos y él no supo qué hacer. Algunos de sus compañeros llegaron en su auxilio, sin 
embargo, los manifestantes comenzaron a insultarlos y pedirles que se retiraran, cuestión que lograron a los pocos 
minutos. (AM 1 y 8) 
 
GURÚES LOS SIERVOS DE LA GLEBA 
Por Malena Hernández 
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Señor presidente: Perdone usted que le escriba para decirle que su cara de congoja el día que se reunió con los 
gobernadores para dar a conocer sus medidas urgentes para proteger a periodistas no me conmovió; de hecho 
debo reconocer que tengo serias dudas de que su rictus de agobio haya tenido que ver con el desgarrador 
panorama de inseguridad que hoy envuelve el ejercicio periodístico (en realidad creo que está más preocupado 
por los resultados de los próximos procesos electorales, pero no me haga mucho caso; ¡ya ve como somos de mal 
pensados los periodistas!)… (…) En verdad Sr. presidente, y no se vaya usted a ofender: yo quisiera creer en las 
instituciones, y quisiera creerle; pero cada vez que he acudido a ellas tras reflexionar seriamente sobre la 
necesidad de denunciar acciones de autoridades que atentan contra la libertad de prensa… he recibido un portazo 
en la nariz… (…)Y así, a lo largo de los últimos años he ido aventando a un cajón cada uno de los documentos en los 
que he sido notificada cada de que mis acciones no proceden, como constancia de que a un periodista no le creen 
cuando se siente afectado en su labor… y sé que a ese cajón llegarán más papeles… Y muy lejos estoy de pretender 
comparar estas experiencias, con los horrores y tragedias que se viven y enlutan a muchos lugares del país porque 
esas son verdaderas zonas de guerra, Sr. presidente. En conclusión, le solicito a usted, de la manera más atenta: 
menos demagogia y más resultados… mientras tanto, me sumo a las voces que exigen ¡Justicia! ¡Justicia! (CQRO) 
 
ENTRE CAMPANAS Y CHISMES 
Por Redacción 
El hecho de que tres sujetos, la mañana del viernes pasado, privaran de la vida al conocido abogado y notario 
Alejandro Ledesma Guerra (primo del diputado federal BGU afuera de su despacho ubicado en la privada Orange, 
sobre Avenida del 57, en la zona centro de la capital, causó un gran impacto en Querétaro. La FGE actuó con 
rapidez –y tras haber localizado un vehículo relacionado con los hechos y un teléfono celular que no pertenecía a la 
víctima-, el sábado a las 19:00 horas, en rueda de prensa, encabezada por su titular Alejandro Echeverría, informó 
que los tres autores materiales habían sido detenidos y reconocieron su participación en el homicidio. Dijeron 
fueron contratados por una persona para dar muerte al profesionista por un conflicto con motivo de sus 
actividades profesionales. Ayer domingo, la FGE dio a conocer que obtuvo vinculación a proceso y prisión 
preventiva para los tres imputados y que el juez de control otorgó un plazo de cinco meses para el cierre de la 
investigación complementaria. Al oficiar la misa dominical en Catedral, en ausencia del obispo Faustino 
Armendáriz, el padre Francisco Gavidia dijo que –la violencia- “ya no está en Michoacán… está a dos cuadras de la 
Catedral, tres cuadras”, y que esta afecta ya a sacerdotes, abogados y periodistas. El sacerdote, que durante varios 
años se desempeñó como vocero de la Diócesis, cuestionó si alguien le creyó al presidente de la República las 
medidas anunciadas para proteger a periodistas “Ahí mismo le decían: menos palabras y más acciones, justicia y el 
minuto de silencio. Esto no nos va a callar y a mí me gustó eso, no nos va a callar”. De hecho, en su editorial ‘Desde 
la fe’, este domingo, la Arq. de México señaló también que “La violencia en México no sólo no cesa, sino que es ya 
incontenible. La semana pasada, el luto cubrió dos brazos que hacen fuerte a nuestra sociedad frente a la 
corrupción, la impunidad y el delito. Fue un lunes negro para las dos profesiones que ya son las más peligrosas en 
México (el periodismo y el sacerdocio)”. El editorial señaló, asimismo que “Mientras los burócratas están sentados 
en el escritorio haciendo mesas y más mesas de diálogos estériles, medidas inútiles y altamente costosas para el 
país, la realidad los tiene rebasados, están perplejos, no saben cómo salir del abismo. (…) (CQRO) 
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